



COMITÉ DE PARENTS

Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le jeudi 29 octobre 2009, à 19h15, au siège social de la Commission scolaire, 1740, rue Roberval, Saint-Bruno-de-Montarville.

SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et messieurs

École	Albert-Schweitzer	Christine Lavoie
	Antoine-Girouard	Francis Patenaude
	Arc-en-Ciel	Jean-Philippe Audren
	Aux-Quatre-Vents	Bruno Bourgeois
	De Bourgogne	Jacynthe Lecavalier
	de l'Amitié	Valérie Fugère
	de l'Aquarelle	Isabelle Deshaies
	de l'Envolée	Mario Coulombe
	De La Broquerie	Nathalie Peck
	de la Passerelle	Sylvain Lapointe
	de la Roselière	Karine Lussier
	de l'Envolée	Mario Coulombe
	De Montarville	Anik Legendre
	Du Grand-Chêne	Vincent Fortin
	Du Moulin	Nathalie Sirois
	Du Tourne-Vent	Frédéric Lavoie
	Jolivent	Isabel Godard
	L'Arpège	Brigitte Boissé
	Le Rucher	Manon Goguère
	Le Sablier	Nathalie Poitras
	Le Tournesol	Guyline Gagnon
	les Marguerite	Sophie Parent
	Louis-Hippolyte-Lafontaine	Christine Barrette
	Mgr-Gilles-Gervais	Marie-Hélène Talon
	Paul-VI	Martin Gélinas
	Père-Marquette	Marc Prince
	Saint-Charles	Marc Gauthier
	Saint-Mathieu	Marie-Andrée Bédard
	Sainte-Marie	Jean Brûlé
	Secondaire de Chambly	Yannick Leduc
	Secondaire du Grand-Coteau	Stéphane Geffard
	Secondaire du Mont-Bruno	Carole Vigneault
	École d'éducation internationale	Serge Lefebvre
	Secondaire le Carrefour	Daniel Verville
	CCSEHDAA	Steve Bernier

ASSISTENT ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : mesdames et messieurs

Aux-Quatre-Vents	Martin Boucher
Aux-Quatre-Vents	Nancy Labonté
Aux-Quatre-Vents	Richard Loiselle
Aux-Quatre-Vents	Lison Thériault

Aux-Quatre-Vents
L'Arpège
Le Rucher
Le Rucher
St-Mathieu
St-Mathieu
Le Tournesol
Commissaire
Commissaire

Alain Tawil
Pascale Perrice
Sylvain Charron
Pascale Richard
Élizabeth Daigle
Christine Valade
Marie-Lyne Patrie
Richard Boucher
France Lacasse

SONT ABSENTS : mesdames et messieurs

École	Au Fil de l'Eau	Aucun
	de la Chanterelle	Claudia Laplaine
	de la Mosaïque	Aucun
	de la Pommeraie	Aucun
	de la Source	Catherine Brodeur
	De Salaberry	Aucun
	Des Trois-Temps	Julie Desaulniers
	du Carrousel	Caroline Dufresne
	Du Parchemin	Aucun
	Georges-Étienne-Cartier	Aucun
	Jacques-De Chambly	Jacques Duchesne
	Jacques-Rochelleau/St-Basile	Maryse Primeau
	La Farandole	Aucun
	La Roseraie	Aucun
	Le Petit-Bonheur	Philippe Giguère
	Les Jeunes Découvreurs	Karyne Brossard
	Ludger-Duvernay	Aucun
	Marie-Victorin	Aucun
	Mère Marie-Rose	Gino Lebrasseur
	Notre-Dame	Louis Provencher
	Pierre-Boucher	Lucia Pietrantonio
	Saint-Denis	Aucun
	Secondaire De Mortagne	Lisette Colmor
	Secondaire François-Williams	François Gemme
	Secondaire Ozias-Leduc	Nathalie L
	Secondaire Polybel	André Jérôme

1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE

Monsieur Serge Lefebvre, ouvre l'assemblée et souhaite la bienvenue aux membres. Il demande aux membres de vérifier leur adresse courriel pendant la pause sur une liste que madame Chabot a à l'avant.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Monsieur Serge Lefebvre demande d'inverser les points 5.1 et 5.2 et de rajouter en 8.2 le point Nomination du représentant sur le comité pour contrer la violence.

Résolution n° CP 020-10-09

Il est proposé par monsieur Bruno Bourgeois, appuyé par madame Christine Lavoie, d'adopter l'ordre du jour suivant tel que modifié:

1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE
2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 8 OCTOBRE 2009
4. PAROLE AU PUBLIC
5. DIRECTION GÉNÉRALE
 - 5.1 CONSULTATION SUR LE PROJET D'INTÉGRATION PROGRESSIVE DE LA 4^E ET 5^E SECONDAIRE À L'ÉCOLE SECONDAIRE LE CARREFOUR, À VARENNES, À COMPTER DE L'ANNÉE 2010-2011
 - 5.2 POLITIQUE RELATIVE À L'ADMISSION, À L'INSCRIPTION ET À LA RÉPARTITION DES ÉLÈVES DANS LES ÉCOLES DE LA CSP
6. DISCUSSION EN SECTEUR :
 - 6.1 PRIORITÉS DES MEMBRES 2009-2010
 - 6.2 POLITIQUE RELATIVE À L'ADMISSION, À L'INSCRIPTION ET À LA RÉPARTITION DES ÉLÈVES DANS LES ÉCOLES DE LA CSP
 - 6.3 CONSULTATION EN COURS POUR L'ÉCOLE LE CARREFOUR DE VARENNES
7. RETOURS DE CONSULTATION (AVIS PAR SECTEUR)
 - 7.1 POLITIQUE RELATIVE À L'ADMISSION, À L'INSCRIPTION ET À LA RÉPARTITION DES ÉLÈVES DANS LES ÉCOLES DE LA CSP
8. NOMINATIONS
 - 8.1 REPRÉSENTANTS DES PARENTS AU COMITÉ CONSULTATIFS DES SERVICES AUX EHDAA
 - 8.2 REPRÉSENTANT SUR LE COMITÉ POUR CONTRER LA VIOLENCE
9. PAROLE AUX MEMBRES
10. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS
 - 10.1 PARENTS-COMMISSAIRES
 - 10.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA
 - 10.3 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT
 - 10.4 COMITÉ POUR CONTRER LA VIOLENCE
11. TRÉSORERIE
 - 11.1 PRÉSENTATION ET ADOPTION DU BUDGET
 - 11.2 FRAIS DE GARDIENNAGE ET DE TRANSPORT
12. RAPPORT DU PRÉSIDENT
13. AUTRES SUJETS
14. PAROLE AU PUBLIC
15. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

La proposition est adoptée à l'unanimité.

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 8 OCTOBRE 2009

Quelques erreurs dans la liste des présences sont corrigées. Madame Carole Vigneault demande de clarifier le fait que messieurs Stéphane Geffard et Francis Patenaude proposaient leurs candidatures par lettre via leurs substituts, car ils étaient absents.

Madame Vigneault demande également de clarifier quelles étaient les questions que Monsieur Martin Gélinas avaient demandées à madame Lison Thériault au point 10, Parole aux membres. Les voici : Monsieur Gélinas voulait savoir à quels endroits dans la politique se situent les modifications demandées, ensuite, quels seraient les effets sur l'ensemble du territoire des modifications demandées et finalement, quel est le nombre d'élèves qui sont affectés par ces modifications.

Résolution n^o CP-021-10-09

Madame Christine Lavoie, appuyée par monsieur Jean-Philippe Audren, propose l'adoption du procès-verbal du 8 octobre 2009.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

4. PAROLE AU PUBLIC

Note : la politique dont il sera question est la politique relative à l'admission, à l'inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la CSP.

Madame Pascale Richard de l'école Aux-Quatre-Vents explique sa situation personnelle sur les transferts d'écoles de ses enfants et déplore plusieurs points dans la politique actuelle dont le fait que rien ne garantit une place pour les enfants du préscolaire dans l'école de transfert de la fratrie. Elle aimerait que la politique favorise la fratrie.

Madame Lison Thériault de l'école Aux-Quatre-Vents explique que la CSP n'a pu donner toutes les informations nécessaires pour évaluer les effets des changements demandés car ces données sont confidentielles. Elle mentionne que ses 3 enfants ont également été transférés.

Monsieur Bruno Bourgeois de l'école Aux-Quatre-Vents informe les membres que la directrice générale a expliqué aux membres de son CÉ la procédure à suivre pour demander des modifications à la politique et c'est ce que les représentants font aujourd'hui. Il explique que la problématique dépasse les quelques rues dont il est souvent question.

Madame Isabelle Daigle de l'école St-Mathieu explique qu'elle craint que des promesses faites de ne pas changer son fils qui est en classe spéciale ne soit pas tenue.

Monsieur Alain Tawil de l'école Aux-Quatre-Vents explique que deux de ses enfants ont été dans 3 écoles et que la troisième n'est pas dans la même école cette année. Il a peur du décrochage car cette situation est difficile pour un des ses enfants. Il questionne le fait d'avoir 4 classes de maternelle dans une école s'il n'y a que 3 classes de première année, donc il y aura un minimum de 17 transferts.

Madame Pascale Perrice de l'école L'Arpège explique que son enfant a fait 2 écoles, une au préscolaire et une autre maintenant en première année. Elle a deux autres jeunes enfants et aimerait savoir dans quelle école ils iront pour éviter des changements qui causent du stress.

5. DIRECTION GÉNÉRALE

5.1. Consultation sur le projet d'intégration progressive de la 4^e et 5^e secondaire à l'école secondaire le Carrefour, à Varennes, à compter de l'année 2010-2011

Messieurs Jacques Beudet, directeur général adjoint et Claude Sasseville, directeur du service de l'organisation scolaire et du transport sont présents pour présenter les deux consultations.

Monsieur Claude Sasseville explique l'historique de la demande du conseil d'établissement de l'école secondaire du Carrefour de Varennes pour offrir la 4^e et 5^e secondaire. Son service a présenté des études faites pour la faisabilité et les impacts qualitatifs d'une telle demande.

Après étude de la capacité de l'école et de la tendance démographique, le projet est faisable selon le service de l'organisation scolaire.

Les impacts de coûts évalués sont de l'ordre d'environ 150 000.00 \$ pour des locaux de science et technologie. Les impacts sur le transport sont dans deux sens, c'est-à-dire, moins de temps de transport pour les élèves de Varennes, mais une modification des besoins pour la commission scolaire et la flotte d'autobus. Les impacts financiers pour les écoles sont positifs pour l'école secondaire Le Carrefour, mais à la baisse pour l'école secondaire de Mortagne à cause d'une baisse de clientèle. Il devra également y avoir du transfert de personnel si le projet va de l'avant.

Monsieur Sasseville indique qu'il est plus facile pour les élèves d'être 5 ans dans la même école, ce qui est un impact humain positif dans l'évaluation du projet.

Plusieurs membres posent des questions sur les effets de ce changement sur l'école secondaire de Mortagne et aussi quelle est la perception des parents de Varennes pour ce projet. On demande également s'il y a une marge de manœuvre pour le nombre d'élèves qui peuvent être accueillis à l'école et les tendances démographiques. Monsieur Sasseville affirme avoir une marge de manœuvre d'environ 100 places.

Monsieur Daniel Verville de l'école secondaire Le Carrefour explique que les élèves ne s'identifient pas à l'école en ce moment et qu'aucune école secondaire publique de la MRC de La Jammerais n'accueille les élèves pour l'ensemble du cours secondaire en ce moment.

La soirée d'audience aura lieu le 11 novembre prochain. Madame Carole Vigneault sera présente.

5.2. Politique relative à l'admission, à l'inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la CSP

Monsieur Claude Sasseville présente la révision de la politique aux membres présents. La majorité des modifications demandées sont des ajustements suite à l'adoption du plan stratégique et d'autres politiques.

Monsieur Sasseville explique des impacts des demandes proposées par des représentants d'écoles de Ste-Julie. Il explique qu'avant un agrandissement d'école, on doit être incapable de déplacer les élèves dans un rayon de 20 km. Ensuite, l'impact de considérer le préscolaire dans le calcul des transferts est difficile car plusieurs organisations différentes sont utilisées dans les différentes villes de la commission scolaire et ceci pourrait créer plusieurs cas de protection d'élèves.

Madame Marie-Hélène Talon questionne la possibilité de décision arbitraire au point 7.2.1. Monsieur Claude Sasseville explique que ce point est très rarement utilisé et seulement pour des cas précis, mais il va s'informer pour vérifier.

Madame Nathalie Sirois demande qu'une étude d'impact soit faite sur la possibilité de calculer le préscolaire dans les transferts.

Madame Manon Giguère voudrait savoir s'il serait possible de spécifier des règles différentes pour des secteurs ou des villes pour le calcul des transferts du préscolaire.

Monsieur Claude Sasseville explique la différence entre un transfert et un choix d'école. Il explique que la commission scolaire des Patriotes favorise la fratrie le plus possible et dans le cas du transfert d'un élève, à la demande des parents et selon les places disponibles dans l'école d'accueil, les frères et sœurs peuvent suivre et sont également protégés.

Monsieur Sasseville explique que depuis le nouveau plan de répartition, le nombre de transferts a considérablement diminué à Ste-Julie. Monsieur Sasseville affirme que lui et les membres de son service ont un grand souci d'équité et de transparence et qu'ils font leur possible pour offrir les meilleures solutions possibles.

Monsieur Serge Lefebvre remercie messieurs Jacques Beudet et Claude Sasseville pour leur présence à cette rencontre.

6. DISCUSSION EN SECTEUR

Monsieur Serge Lefebvre invite les membres à se réunir par secteur pour discuter des points suivants : les priorités des membres pour la prochaine année, le politique relative à l'admission, à l'inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la CSP, la consultation sur le projet d'intégration de la 4^e et 5^e secondaire à l'école Le Carrefour et les sujets qu'ils aimeraient voir présentés en conférence.

RETOURS DE CONSULTATION (AVIS PAR SECTEUR)

Les responsables de secteur font un rapport des discussions tenues en secteur :

Priorités 2009-2010 :

Secteur vert :

- Éthique et culture religieuse
- Les garçons à l'école
- Le cours de mathématiques de 4^e secondaire
- Les absences des enseignants et l'impact sur les élèves
- Le roulement de personnel
- Le taxage
- La politique alimentaire
- Les élèves HDAA : les intégrer ou pas, le dépistage précoce
- Un cartable des bons coups dans les écoles de la commission scolaire

Secteur secondaire :

- Éthique et culture religieuse
- Qu'est-ce qu'un élève HDAA?
- Comment décide-t-on d'un plan de répartition?

Secteur rose :

- La nouvelle école de St-Amable, suivre le projet

Secteur bleu :

- Le racisme
- Le taxage
- Les élèves HDAA
- L'absentéisme des enseignants
- Les classes multi-âge
- Les élèves doués : quoi faire pour les garder stimulés

Une analyse sera faite en exécutif et le plan d'action sera présenté aux membres pour adoption.

7.1 Politique relative à l'admission, à l'inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la CSP

Le retour se fera lors de la prochaine rencontre. Les responsables de secteur feront un retour lors du prochain comité exécutif et reviendront présenter le tout au prochain comité de parents le 19 novembre.

Consultation sur le projet d'intégration progressive de la 4^e et 5^e secondaire à l'école secondaire Le Carrefour, à Varennes, à compter de l'année 2009-2010.

Le retour se fera de lors de la prochaine rencontre.

Voici quelques dossiers de la commission scolaire qui seront traités au cours de la prochaine année : les règlements pour les plaintes de élèves, les frais chargés aux parents, le calendrier scolaire, le site web, la reddition de compte, etc.

8. NOMINATIONS DE REPRÉSENTANTS

8.1 Comité consultatif EHDAA

Résolution n^o CP-022-10-09

Il est proposé par madame Isabel Godard, appuyée par monsieur Bruno Bourgeois, de nommer les membres suivants au comité consultatif sur les services aux élèves HDAA :

Mesdames France Tremblay, Nathalie Dubuc, Hélène St-Amant, Renée Dupont, Chantal Bourdeau et messieurs André Hamel, Serge Lanthier, Marc Langlois, Steve Bernier et Ian Champagne.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

8.2 Comité pour contrer la violence

Résolution n^o CP-023-10-09

Il est proposé par madame Carole Vigneault, appuyée par monsieur Jean-Philippe Audren, de nommer monsieur Stéphane Geffard sur le comité pour contrer la violence.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

9. PAROLE AUX MEMBRES

Madame Isabelle Deshaies expose aux membres une problématique de racisme et exclusion vécue à son école et voudrait savoir où trouver des ressources

Monsieur Steve Bernier dit avoir connu la même situation, mais pour un enfant handicapé.

Monsieur Bruno Bourgeois explique aux membres que suite au plan de répartition, il y a effectivement eu moins de transferts, mais c'est parce que les compteurs ont été remis à zéro et que les problèmes ne sont pas tous réglés. Monsieur Bourgeois va envoyer une copie électronique de son document dans lequel seront inclus les changements demandés à la politique

10. RAPPORT DES REPRÉSENTANTS

10.1 Parents- commissaires

Madame Carole Vigneault invite les membres à lire 'Les Lendemain du Conseil. Elle précise qu'elle fait partie du comité qui étudie la consultation sur le projet d'intégration à l'école secondaire Le Carrefour, en tant que parent-commissaire. Madame Vigneault explique le fonctionnement des comités du conseil des commissaires.

Résolution n° CP-024-10-09

Madame Isabel Godard, appuyée par monsieur Bruno Bourgeois, demande la prolongation de la rencontre pour 30 minutes.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

10.2 Comité consultatif EHDAA

Monsieur Steve Bernier explique que les élections ont eu lieu lors de la dernière rencontre et que le traitement des dossiers commencera à la prochaine réunion.

10.3 Comité consultatif du transport

Il n'y a pas eu de rencontre.

10.4 Comité pour contrer la violence

Il n'y a pas eu de rencontre. La prochaine rencontre aura lieu le 19 novembre prochain.

11. TRÉSORERIE

Monsieur Jean-Philippe Audren présente le budget

Résolution n° CP-025-10-09

Monsieur Martin Gélinas, appuyé par monsieur Bruno Bourgeois, propose d'adopter le budget 2009-2010 du comité de parents, tel que présenté.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

Résolution n° CP-026-10-09

Monsieur Bruno Bourgeois, appuyé par madame Christine Lavoie, propose que le remboursement du kilométrage se fasse au taux de 0,47\$ du km et de 0,52\$ quand il y a covoiturage.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

Résolution n° CP-027-10-09

Monsieur Jean Brûlé, appuyé par monsieur Bruno Bourgeois, propose qu'un montant maximal de 20\$ soit remboursé pour des frais de gardiennage, avec reçu.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

12. RAPPORT DU PRÉSIDENT

Monsieur Serge Lefebvre demande aux membres de prendre connaissance de son rapport. Il explique entre autre que l'ACPM - l'association régionale - se cherche une mission et aussi un local. Le dossier sera à suivre.

Monsieur Lefebvre fait un rappel des dates et sujets des prochaines conférences. La première aura lieu à l'école Polybel à Beloeil et aura comme sujet, la persévérance scolaire, par monsieur Jacques Beaudet et madame Pascale Vincelette.

Les autres auront lieu le 25 février 'Les devoirs et les leçons : le 25 mars, Les différentes façons d'apprendre et le 29 avril, sujet à déterminer.

Les prochaines formations des conseils d'établissement auront lieu les 11 et 18 novembre ainsi que le 2 décembre pour les directeurs et présidents de Conseil.

Suite à un sondage sur les devoirs et leçons de la FCPQ, monsieur Lefebvre nous donne quelques résultats préliminaires.

Finalement, monsieur Lefebvre informe les parents de l'intention de la ministre Michelle Courchesne d'étendre le réseau Allô prof à l'ensemble de la province comme mesure pour favoriser la persévérance

13. AUTRES SUJETS

Il n'y a pas d'intervention.

14. PAROLE AU PUBLIC

Monsieur Sylvain Charron insiste pour que la fratrie soit un critère prépondérant dans les cas de transfert d'élèves. Il demande également de prendre en considération le fait que des élèves vont dîner à la maison.

Monsieur Jean Brûlé demande que les conférences soient publicisées par les membres du comité de parents.

15. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

Résolution n° CP-028-10-09

Il est proposé par madame Brigitte Boissé, appuyée par madame Valérie Fugère, que la séance soit levée.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

Sur ce, la séance est levée, il est 22h50.

Monsieur Serge Lefebvre
président

Madame Marie Claude Chabot
secrétaire